
 

                                                           
 
 

 
 
 
 

 
 
 

 
MINISTERO DELLA CULTURA 

DIREZIONE REGIONALE MUSEI BASILICATA 
MATERA 

 
 

 

VERBALE DEL 22 dicembre 2023 
 
 

In data odierna, alle ore 11:30, si è tenuta la riunione sindacale della Direzione Regionale 

Musei Basilicata, con partecipazione da remoto su piattaforma Meet, per l’approvazione 

delle aperture straordinarie del 25 dicembre 2023 e del 1 gennaio 2024. 

 

Alla riunione sono presenti: 

l’arch. Annamaria Mauro, Direttore ad interim della Direzione Regionale Musei Basilicata; 

 

la dott.ssa Antonietta Giacoia, funzionario amministrativo, Responsabile dell’Ufficio Per-

sonale, quale supporto al Direttore; 

 

la RSU: il dott. Marcello Quinto, il sig. Giovanni Ricci, la sig.ra Filomena Palazzo e la sig.ra 

Mariangela Carretta. 

 

OO.SS: il Sig. Pasquale Nardone e il dott. Anio Nicola Cammisa per la FLPBAC; l’arch. 

Marcello Corrado per la FP CGIL; la sig.ra Donata Giorgio e il sig. Dario Santangelo per la 

UILBAC. 

 

Risultano assenti: dott.ssa Maria Antonietta Carbone RSU, sig. Taratufolo e sig. Giuseppe 

Paolicelli CISLFP 

 

E’ presente la dott.ssa Domenica Di Rocco dell’Ufficio Personale, la quale verbalizza. 

 

Il Direttore, prima di aprire la discussione, verifica che tutti i partecipanti siano collegati.  

Passa, poi, alla lettura dell’ordine del giorno, facendo presente che il 21 dicembre, con 

nota prot.n.5563, era stata regolarmente trasmessa l’informativa con la proposta dell’am-

ministrazione. Successivamente chiede ai convocati alla riunione di esprimersi al ri-

guardo. 

Prende la parola la sig.ra Palazzo, la quale si dice d’accordo con le aperture straordinarie 

del 25 dicembre p.v. e del 1 gennaio p.v., ma chiede conferma in ordine al numero delle 

unità partecipanti, in particolare chiede lumi in ordine alla distribuzione delle unità tra area 

II e area III.  La Direttrice prontamente chiarisce che non è stato inserito né il personale di 

 



 

area III, né il personale con profilo diverso da quello AFAV. Aggiunge che se, infatti, fosse 

stato contemplata una unità di area III non sarebbe stato possibile garantire la riserva di un 

terzo di personale Afav, previsto dall’accordo, stante le poche risorse economiche previste 

dagli accordi nazionali.  

Interviene il dott. Marcello Quinto, dichiara di approvare quanto all’o.d.g., mettendo in evi-

denza che i soldi da distribuire sono comunque risparmi del personale, ed auspicando la 

partecipazione attiva del personale. 

 

Interviene subito dopo il sig. Giovanni Ricci, riferisce che il dott. Tarlano si era proposto 

per l’apertura di Capodanno, e che coi numeri a disposizione presso la sede di Grumentum 

potrebbero comunque rientrare sia il direttore che il collega operatore tecnico. 

La Direttrice afferma che, per Grumentum, essendoci poche unità, si potrebbero inserire sia 

un funzionario che un altro dipendente non AFAV. Ricci propone l’apertura nella fascia 

oraria 9.30 – 13.30.  

Prende la parola il dott. Anio Cammisa, dichiarandosi d’accordo con quanto stabilito in 

ordine alle aperture straordinarie e anche ad eventuali anticipazioni d’orario, in relazione 

alle contingenti necessità delle sedi. 

Interviene, di seguito, la sig.ra Carretta, la quale, con riguardo a Melfi, chiede come sia op-

portuno comportarsi, ovvero se ci sia bisogno del personale in servizio ordinario cui ag-

giungere quello dell’apertura straordinaria; domanda, inoltre, se i neoassunti possano par-

tecipare alle aperture in programma. 

La Direttrice risponde al quesito, precisando che certamente possono partecipare anche i 

neoassunti, a differenza di quanto invece accade per i progetti locali. Ritiene che non sia 

necessaria la presenza del personale per il turno ordinario in aggiunta al progetto, tuttavia 

rimanda tale decisione allo stesso personale di vigilanza che in piena autonomia può valu-

tare se fare anche il turno ordinario o soltanto il progetto. 

Riprende la parola la sig.ra Palazzo ed indica per l’apertura di Policoro la fascia oraria 9:00 

- 13:00. 

La Direttrice spiega meglio il proprio pensiero che è quello di aprire i Musei soltanto per il 

progetto, durante le ore di apertura al pubblico, proprio in considerazione della straordi-

narietà dell’apertura. 

E a ciò la Direttrice aggiunge che, trattandosi di festività e venendo lamentato in genere 

carenza di personale, sarebbe ragionevole garantire soltanto l’apertura di 4 ore, per cui il 

Museo dovrebbe chiudere quando finisce il progetto. 

Interviene il sig. Santangelo, il quale, dopo aver sottolineato l’importanza di rispettare la 

volontà del personale di essere o meno presente, afferma che potrebbe essere presa in con-

siderazione una partecipazione “promiscua”, ovvero che tenga conto anche della parteci-

pazione del personale Ales. Aggiunge, inoltre, che la UIL è disponibile a tutto, eccetto 

all’apertura di Natale, contrastando coi valori propri del sindacato. 

Il sig. Ricci ribadisce la disponibilità del Museo di Grumentum all’apertura sia per Natale 

sia per Capodanno. 

Prende di nuovo la parola il dott. Quinto e, allacciandosi a quanto espresso dal sig.  Santan-

gelo, dice che bisogna rispettare le necessità dei dipendenti e le loro esigenze di famiglia. 



 

Il dott. Cammisa ritiene che il personale Afav dei Musei dovrà valutare  la disponibilità alle 

aperture straordinarie. 

Interviene a questo punto il sig. Nardone, asserisce che per il sindacato la forma è sostanza 

e che non si possono fare le cose all’ultimo momento, necessitando di idonea programma-

zione. Precisa che le aperture del 25 dicembre derivano dalle economie del Piano di valo-

rizzazione del 2023, mentre per le aperture del 1° gennaio 2024, trattasi di una anticipazione 

del nuovo Piano che si aggiungeranno agli stanziamenti previsti per il 2024. 

Prende la parola l’arch. Marcello Corrado, dichiara d’essere d’accordo con le aperture 

straordinarie, salvo definire con attenzione l’organizzazione del servizio coi caposervizio. 

La Direttrice chiede, infine, se i partecipanti siano d’accordo nel prevedere che sia in servi-

zio un solo  Ales accanto a un dipendente ministeriale, almeno come supporto in via ecce-

zional ein quei Musei come Muro Lucano dove vi è necessità. 

Santangelo e Nardone si dichiarano daccordo. 

 

Gli astanti, dopo aver ciascuno espresso il proprio assenso sulla proposta dell’amministra-

zione per le aperture straordinarie del 25 dicembre e del 1° gennaio 2024, ed aver definito 

l’organizzazione delle aperture ed i relativi orari, in base alle contingenti necessità e dispo-

nibilità del personale presso ciascuna sede museale, si salutano.  

 

Alle ore 12:28 la Direttrice dichiara concluso l’incontro. 

 

 

Letto, confermato e sottoscritto     Il Direttore ad interim 

                                                                                                        Arch. Annamaria Mauro 

 

 

 

    

OO.SS:  

FLPBAC Pasquale Nardone e dott. Anio Nicola Cammisa  

GCIL FP arch. Marcello Corrado;  

UILBAC sig.ra Donata Giorgio e sig. Dario Santangelo. 

RSU: dott. Marcello Quinto, sig. Giovanni Ricci, sig.ra Filomena Palazzo, sig.ra Mariangela 

Carretta. 
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